



Foi et Télévision Chrétienne

C.P. 8154, Succ. T, Ottawa (ON) K1G 3H7
www.foi-et-televisionchretienne.org ftc@bellnet.ca
613-748-1337

Jun 2025

Cher(e)s ami(e)s du Seigneur,
Cher(e)s ami(e)s de FTC (Foi, ténacité et courage),
Chers précieux et précieuses partenaires,

La Trinité

Puisque la Pentecôte aura lieu ce 8 juin, je vous propose un texte intitulé « Traité de Didyme d'Alexandrie sur la Trinité ».

Le Saint-Esprit étant Dieu nous renouvelle dans le baptême, en union avec le Père et le Fils. Il nous ramène, d'un état de tiédeur, à notre beauté primitive. Il nous comble tellement de sa grâce que nous n'avons plus de place pour accueillir tout ce qui serait indigne de notre désir. Il nous libère du péché et de la mort et, à partir de l'existence terrestre, c'est-à-dire, *de la poussière et de la cendre*, il fait de nous des hommes spirituels, participants de la gloire divine, fils et héritiers de Dieu le Père. Il nous rend conformes à l'image de son Fils, dont il nous fait les cohéritiers et les frères, destinés à être glorifiés et à régner avec lui. En échange de la terre, il nous donne le ciel et nous gratifie libéralement du paradis. Il nous rend plus honorables que les anges et, par les eaux divines de la piscine baptismale, il éteint les flammes inextinguibles de la géhenne.

Il y a pour l'homme une double conception : l'une de la chair, l'autre, de l'Esprit. Les auteurs inspirés ont écrit au sujet de l'une et de l'autre. Je rapporterai le nom et la doctrine de chacun d'eux.

Voici ce que dit saint Jean : *Tous ceux qui l'ont reçu, eux qui croient en son nom, il leur a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu. Ils ne sont pas nés du sang, ni d'une volonté charnelle, ni d'une volonté d'homme : ils sont nés de Dieu.*

Tous ceux qui ont eu foi dans le Christ, dit saint Jean, il leur a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu, c'est-à-dire du Saint-Esprit, et de devenir membres de la race de Dieu. Et il a montré que ce Dieu qui engendre est le Saint-Esprit, lorsqu'il a ajouté cette parole du Christ : *Oui, vraiment, je te le dis : Personne à moins d'être engendré de l'eau et de l'Esprit, ne peut entrer dans le Royaume de Dieu.*

C'est de façon visible que la piscine baptismale, par le ministère des prêtres, engendre notre corps visible. Mais c'est de façon spirituelle que l'Esprit de Dieu, invisible à toutes les intelligences, baptise en lui-même et fait renaître tout à la fois notre corps et notre âme, en étant servi par les anges.

Car Jean Baptiste, à son tour, en accord avec la parole : *de l'eau et de l'Esprit*, a dit littéralement au sujet du Christ : *Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu.* Le corps humain est en effet pareil au vase fait par le potier. Il a donc besoin d'abord d'être purifié par l'eau; ensuite d'être rendu solide par un feu spirituel qui lui donne sa perfection. (*Car notre Dieu est un feu dévorant*). C'est ainsi qu'il a besoin d'être achevé et renouvelé par le Saint-Esprit. Car le feu spirituel est aussi capable de nous baigner, et l'eau spirituelle est capable de nous refondre.

Le jour de la Pentecôte est le jour de la grande effusion de l'Esprit-Saint. Les apôtres virent des langues qu'on eût dites de feu : elles se partageaient, et il s'en posa une sur chacun d'eux. Tous furent alors remplis de l'Esprit Saint et commencèrent à parler en d'autres langues selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer (Ac 2,1-13). Ils ont aussi vécu de « petites Pentecôtes » si je peux m'exprimer ainsi. Dans l'évangile selon saint Jean on y lit « *Jésus souffla sur eux et leur dit : Recevez l'Esprit Saint* » (Jn 20,22).

L'effusion de l'Esprit est une ouverture du cœur à l'Esprit Saint à qui on remet totalement sa vie pour qu'Il la conduise. Elle correspond avant tout à une initiative de Dieu à travers laquelle, Il se manifeste d'une manière spéciale comme une Personne vivante et proche.

Je m'empresse à terminer ce billet afin de pouvoir vous poster l'horaire provisoire du congrès « **Redresse-toi !!! Relève-toi !!!** » Chaque personne qui participera à l'effusion de l'Esprit Saint le vendredi après-midi recevra, tout comme les apôtres, une langue de feu.

Le samedi après-midi aura lieu le ministère de guérison suivi du tunnel de feu après l'enseignement de l'abbé Apollinaire « *Je te le dis, lève-toi, prends ton brancard, et rentre dans ta maison* » (Mc 2,11)

Vous aurez, aussi, l'occasion et le privilège de rencontrer Mgr Marcel Damphousse, notre archevêque, avant la messe de clôture qu'il présidera et que Mgr Yvan Mathieu co-célébrera.

Lise

Pensée à méditer au cours du mois de juin

Seigneur, nous t'en prions, rend-nous attentifs à ta Parole, et accorde-nous d'être embrasés du feu de l'Esprit-Saint à l'occasion du congrès annuel de Foi et Télévision Chrétienne.

La messe de clôture de notre congrès 2025

à vos intentions personnelles et pour tous les fidèles défunts de Foi et Télévision Chrétienne sera présidée par Mgr Marcel Damphousse, archevêque d'Ottawa-Cornwall. Mgr Yvan Mathieu co-célébrera.

J'ai tellement hâte de vous accueillir au congrès 2025 de Foi et Télévision Chrétienne. Venez et voyez les merveilles du Seigneur en action.

En Jésus et Marie,

Lise Turbide

Lise Turbide
Présidente et membre fondateur